



Hoja de la Congregación Mariana

Redacción: Dependencias parroquiales

Eibar, Diciembre 1959

Año IX

:-:

Núm. 113

ESTO INTERESA EN TU COSTURA... EN FORMA DE CRITERIO

EL paro es un mal grave que hay que evitar a toda costa. La familia es la célula básica de la sociedad y, como tal, necesita de unas condiciones favorables para su normal desarrollo.

Estas ideas son fundamentales. Son cristianas, y por eso las defendemos y creemos en ellas. Los hechos contrarios a estos principios son, desde luego, hechos que se oponen a una concepción auténticamente cristiana de la vida social.

—o—

Las medidas económicas tomadas por el Gobierno son, se dice, las únicas posibles en el estado actual de la nación. Todo esto puede ser cierto. Pero lo que sí es verdaderamente cierto es que estas medidas han traído consigo una serie de pequeños sufrimientos para algunos y grandes sufrimientos para otros muchos, y que están creando un latente malestar entre la gente

El número de parados ha aumentado, las fábricas trabajan a ritmo menos acelerado y, en algunos casos, han reducido a tres los días semanales de trabajo; se han suprimido las primas de producción y las horas extras. De las ciudades y centros industriales, bastantes personas han vuelto a sus pueblos de origen, debido a la escasez de trabajo y a los despidos.

El problema es más grave todavía. No son sólo estas privaciones, sino la angustia que provoca el paro, el desequilibrio y la inseguridad que crea en las familias la reducción de los salarios y del dinero semanal o mensual que entra en casa.

Formamos una comunidad nacional y hemos de sacrificarnos por el bien general. Completamente de acuerdo. Pero ¿cuál es el bien general? ¿El bien de unos cuantos particulares o individuos concretos, o grupos de opinión que no han sufrido aún, y probablemente no sufrirán, las consecuencias de las medidas tomadas? ¿O, realmente, el bien general ha de extenderse por igual a todos los ciudadanos, de acuerdo con sus respectivos méritos y conforme a sus necesidades personales y familiares? Porque no se puede continuamente exigir sacrificios a la nación cuando se está viendo palpablemente que los encargados de dar ejemplo no cumplen los primeros en este programa de austeridad que comienza a vivirse por tantos de nosotros.

La vida económica de un país es algo muy importante. **PERO NUNCA LO MAS IMPORTANTE.** Y esto conviene no perderlo de vista, pues se habla excesivamente de las ventajas económicas que vamos a encontrar, como si no existieran otras cosas mucho más importantes que la economía.

—o—

En resumen: insistimos de nuevo en los puntos de la Declaración que la JOC publicó en su XII Consejo Nacional, en el pasado julio. El hombre es lo más importante. El Bien Común es eso: **BIEN COMUN.** Y el Mal Común es también eso: **MAL COMUN.** Por lo tanto, los cinturones de todos, **DE TODOS,** han de estar apretados por igual. Esto es lo **JUSTO,** lo **CRISTIANO,** lo realmente **DIGNO.**
(Extractado del órgano de la JOC.).

NOVENA A LA INMACULADA

30 Noviembre

8 Diciembre

Mañana: a las 7

Noche: a las 8

PREDICADOR

D. José Luis Prieto

Director Espiritual
del Colegio de Berriz.

TRIDUO PREPARATORIO DE NAVIDAD

Día 16. En el Salón Parroquial, a las 8 de la noche, charla del M. I. Canónigo D. José Aguirre.

Día 17. En el Salón Parroquial, a las 8 de la noche, charla teórico-práctica a cargo de Misioneras Seculares.

Día 18. En el Teatro Amaya, a las 7,30 de la tarde, Cine-forum con la película «EL RENEGADO», siendo presentador y director del coloquio final D. ALEJANDRO ORTEGA.

DIA DE LA INMACULADA

Comunión General

HIJAS DE MARIA:

En Misas de 7,30 y 8

ASPIRANTES:

En Misa de 8,45

FUNCION

REGLAMENTARIA

6 de la tarde

URTE BARRI

«Urte berri, ongi etorri» esan oi degu; esacera orri «Urte berri, bekigu osasungarri» erantsi bear genioke. Gogora laister asten degun urte ontan egiten degun guziaren kontu eskatuko digula Jaungoikoak.

Jaungoikoak bere borondatea betez santutu gaitezen emango digu urte au. Egizu arren gaur bertan urte ontan nunai eta beti Jaungoikoaren naia egiteko asmoa. Orrela bada, ez degu zorion eta ondasun faltarik izango; eta orduan bai urte berri ongi etorri eta osasungarri izango degula.

SAN JUAN BOSCO'REN AMA

«Orra, Apaiz zera! Meza ematen dezuz; Kristorengandik urreago zaude! Baiño gogoan artu, Joan: Meza ematen astea sufritutzen astea da. Bear bada ez dezuz ori bereala nabaituko. Baiño, gaur edo biar, aitortuko dezuz: egi aundia zion nere amak. Ba-dakit egunero nere alde erregutuko dezuna. Orixe besterik ez dizut eskatzen. Zu aurrerantzean animentzat zera, eta animak nola salbatu beste pentsamenturik ez dezuz bear».

Zenbat orrela mintzaten diran gurasoak? Guk uste baiño geiago oraindik gure erritentan. Zorionekoak, onelako gurasoak!

KRISTO OSTIAN

Zertarako dago Kristo ostia txurian? Aitari gloria emateko batez ere. Ortarako etorri zan mundura, gizonartera, gure animak deabruaren atzaparretatik atera ta Jaungoikoari aintza ematera. Orixe berbera egin nai du orain ere ostia txurian. Zure zai daukazu Jesus sagrarioan. Zure animan bizi nai luke. Jan zazu sarritan Jesusen Gorputza.

Indarra bear degu kristauok zintzo irauteko. Ortze daukagu Jesus zai guri laguntzeko.

Kristoren Gorputza jaten duanak Kristogan biziko da.

¿Desaparece la Iglesia?

AÑO 33: Muere Jesús Nazareno. Se ponen guardias en su sepulcro. Resucita al día tercero. El año 34, «el número de los cristianos aumentaba sin cesar».

Año 303: Se levanta una columna al «Máximo Emperador Diocleciano» por haber destruído la religión de los cristianos; se acuña una moneda con esta inscripción: «En recuerdo del cristianismo desaparecido».

Diocleciano murió hace mil seiscientos años.

—¡Y el cristianismo sigue en pie!

Año 361: Julián el Apóstata se burla del Hijo del carpintero y se jacta de haber aplastado a la Iglesia.

El apóstata muere en el 371 confesando, mal de su agrado: «¡Venciste, Galileo!».

—El Hijo del carpintero sigue en pie.

Año 1546: Lutero se dirige al Papa y le dice: «Durante mi vida he sido vuestro azote; después de mi muerte, seré vuestra ruina».

—¡El Papado sigue en pie!

Año 1758: Voltaire, en abril, escribe: «Dentro de veinte años habrá terminado el Galileo».

Veinte años justos, en abril de 1778, Voltaire hizo su última mueca, abandonado de los hombres.

—¡El Galileo sigue en pie!

Proudhon: «¡Que las almas devotas preparen su pasaporte de antemano, porque antes de diez años no habrá ni un solo cura para administrar los Santos Oleos».

Proudhon murió en 1862.

—¡Trescientos mil sacerdotes siguen en pie!

Delpech, fracmasón y senador: «El triunfo del Galileo ha durado veinte siglos. Ahora le ha llegado el momento de morir».

—A quien llegó el momento de morir fué a Delpech.

Angel Ganivet, por el 1898, escribía: «La vida del catolicismo es ya milagrosa, y de aquí a dos o tres siglos no quedará de él más que un recuerdo histórico».

—Ganivet se sintió también profeta... falso. El catolicismo en el siglo XX da muestra de renovada vitalidad.

Bayet, en 1930: «Yo creo que en el año 2500 la ciencia habrá terminado su obra, y que sobre los difuntos dogmas se elevará la fe humana».

—¡No temáis!. Pasará la memoria de Bayet y pasará el mundo. La Iglesia, no.

VELA AL SANTISIMO (8 DE DICIEMBRE)

HORARIO	JEFE DE GRUPO	CALLES
De 1,15 a 1,30	La Presidenta	La Junta Directiva
De 1,30 a 1,45	Ang. Mendivil y J. Solagaistoa	Isasi Prol. Errekatxo y V. Alegre
De 1,45 a 2,	M. T. Gómez y C. Arizmendi	Bidebarrieta
De 2, a 2,15	M. Murguizu y M. ^a Paz Cortázar.	Dos de Mayo, S. Juan y Ardanza
De 2,15 a 2,30	T. Lizarralde	Isasi y Unzaga
De 2,30 a 2,45	Lourdes Aldazábal	Paseo de Urquizu
De 2,45 a 3,	T. Ganhegui	Sarasqueta, Estación, Macharia y Chonta
De 3, a 3,15	F. Aranceta y A. M. ^a Carrasco	Calbetón y Urki
De 3,15 a 3,30	Mari Sol Corcuera	Chirio
De 3,30 a 3,45	Angelita Ibarra y Rosa M. ^a Ansola	Carretera Arrate y Aldatze
De 3,45 a 4,	M. L. Zubiaurre y Arrate Aramberri	Legarret y Jardines
De 4,15 a 4,30	M. C. Solozábal e Isabel Maidagán	María Angela y Generalísimo
De 4,30 a 4,45	Eulalia Elorza	Ibarrecruz y Arragüeta
De 4,45 a 5,	Arrate Múgica	Paguey y Zuloagas
De 5, a 5,15	M. ^a Luz Echeverría	Carmen y Paseo de Arrate
De 5,15 a 5,30	J. Arizmendiarieta y A. M. Arrizabalaga	C. Larrañaga, P. San Andrés y Unzaga
De 5,30 a 5,45	M. Acha	Ubicha

Kruschef habla de Dios

DURANTE el reciente viaje a Estados Unidos de Kruschef, el primer ministro soviético, que hasta entonces no había perdido una sola ocasión de declararse ateo convencido y militante, ha cedido a las exigencias de la propaganda y, con el fin de mostrar un rostro más aceptable a los americanos, ha recurrido muy a menudo al nombre de Dios, invocando su bendición y hasta presumiendo de su protección.

En marzo de 1958 dijo a un periodista francés: «No creo que exista Dios. Hace mucho tiempo que me he librado de semejante concepción».

He aquí las invocaciones de Kruschef a Dios en tierras americanas:

«Si preferís el capitalismo, y estoy seguro de que así es, que Dios os acompañe».

—«Sólo Dios sabe la diferencia entre el capitalismo descrito por el señor Lodge y el retratado por Marx».

—«Juro por la Biblia que el señor Nixon se equivoca».

—«Podréis decir que soy personalmente ateo; pero ahora hablo en nombre de mi pueblo y entre ellos hay creyentes de todas las religiones».

—«Los seres humanos no nacieron para matarse, sino para vivir en paz. Bien sabéis que el primer mandamiento de la religión cristiana es «No matarás»».

—«Los comunistas han adoptado muchísimos preceptos cristianos; por ejemplo, el de amar a tu prójimo».

Cuando al final de la visita y las discusiones de Estado en Camp David el presidente Eisenhower le invitó a acompañarle al templo, Nikita Kruschef declinó diciendo que sería un escándalo para su pueblo.

Fujita el célebre pintor

HACE ya muchos años que Fujita conoció todos los halagos del éxito. Mientras los grandes impresionistas Cezanne, Renoir, Gauguin, están recibiendo, a título póstumo, en las fabulosas subastas de estos años una reparación tardía, Fujita no ha sido nunca discutido. La brillante sociedad de los días de Ana de Noailles se disputaba ya sus cuadros a precio de oro, y hoy, cuando todo aquel fastuoso mundo de la anteguerra es un museo de sombras, este glorioso superviviente, ágil, menudo, sigue siendo un elemento indispensable en el friso pintoresco de Montparnasse.

Parece ser que Fujita cayó hace unos meses, por casualidad, en la iglesia de San Remigio, en Reims. Llegaba allí, sin duda, después de visitar la inmensa catedral. ¿Qué podría impresionar a este hombre en la vecindad de tan colosal y perfecta hermosura? Poco cabía esperar tras aquella austera fachada de piedras sombrías flanqueada por dos sencillas torres románicas. Pero apenas puso el pie dentro, Fujita quedó fascinado. Algo a través de su compleja sensibilidad de artista le penetraba en las zonas más profundas del alma. ¿Fue el canto de la sagrada liturgia? ¿O tal vez el silencio, ese divino silencio de nuestras viejas iglesias, macerado de incienso, saturado de la invisible Presencia?

Ahora, a sus setenta y tres años, el glorioso artista se ha hecho católico.

Un pastor protestante menos

A sus setenta y dos años, el reverendo Price Harris, párroco anglicano de San Andrés de Carlshalton, ha dicho adiós a la Alta Iglesia, de la que es cabeza visible su Graciosa Majestad la Reina Isabel, y se ha pasado a Roma con armas y bagajes. Sus bagajes y sus armas cabían todos en una pequeña maleta. Dentro del maletín se lleva sus más preciosas letras testimoniales para los jefes católicos, su panegírico de la Virgen del día de la Asunción. Ha sido el último sermón que predicó a sus feligreses de San Andrés.

Fue llamado a sincerarse al Obispado.

—Su acto de indisciplina ha sido muy grave. Nuestra Iglesia no admite ese dogma católico que usted ha ensalzado públicamente con notorio escándalo.

Respondió impertérrito el reverendo:

—No se alarme demasiado, señor obispo. No he hecho más que anticiparme un poco. La iglesia anglicana acabará reconociéndolo.

—No puedo tolerar ese punto de vista en un ministro anglicano.

—¿Por qué no, señor obispo? ¿Cuando precisamente la Iglesia anglicana está resultando la Iglesia de la tolerancia perfecta? Largos años ha tolerado nuestro primado de Canterbury junto a sí a todo un dean que hacía pública confesión de comunismo. Y él y toda la Conferencia de Obispos de Lambeth toleran, actualmente, en su seno a un obispo —Su Gracia y yo sabemos quién es— que niega públicamente en sus sermones nada menos que la divinidad de nuestro Señor Jesucristo. Al lado de estas libertades, mi fiestecita de la Asunción es cosa de niños.

El viejo párroco hablaba con la tranquila libertad de quien contempla las cosas de la otra orilla. Ahora ya es católico.

Un regalo

EL vicario anglicano Donal Rea, de Eye Suffolk, Inglaterra, fué a Roma en un viaje de investigación.

Días más tarde el Papa le recibió en audiencia privada.

La conversación de ambos giró en torno a la Unión de las Iglesias y las esperanzas que anidan todos los corazones de buena voluntad. Juan XXIII insistió en los tres puntos que él cree indispensables para llegar a crear la Unidad: «Ser manso y humilde, ante todo. Ser paciente y saber esperar la gran hora de Dios. No dejar de insistir en los argumentos positivos, pero siempre con gran CARIDAD, sin herir a los que proponen distintos puntos».

En un momento dado, el pastor anglicano le enseñó a Su Santidad una fotografía de él que llevaba dentro de su Breviario. El Santo Padre, fijándose en el Breviario, le dijo: «Tiene el Breviario muy gastado. El mío también lo está, pero no está tanto como el suyo». Y en un rasgo de sencillez y generosidad hacia su hijo, le regaló los cuatro tomos de que se compone el Breviario. Todo él llevaba señales personalísimas del Santo Padre... El recordatorio de su padre..., su firma, el escudo de Cardenal cuando todavía era Patriarca de Venecia...

SENSACION EN EL JAPON

OTRA JOVEN ESCOGIDA PARA ESPOSA DEL «HIJO DEL REY»

TOKIO, 25.—La ansiosa expectación de la boda imperial del príncipe heredero con una «commoner», la señorita Michiko Shoda, se ha quebrado por unos momentos ante la sorprendente noticia de que Dios ha elegido en el Japón a otra «commoner» para esposa de «su Único Hijo».

TOKIO, 26.—Curiosos asistentes a la ceremonia declararon más tarde a sus amistades que en la extraña boda con Dios se dijeron palabras aún más extrañas, como «Castidad», «Pobreza», «Morir»... y otras que no pudieron comprender completamente. Interrogada la interesada al acabar la ceremonia, si aquello era una boda o un funeral, contestó con cara sonriente: «Yo quiero ver a Dios y para eso debo morir primero».

HACE CINCO AÑOS CONOCIO A DIOS

La señorita María de la Paz, es hija de un acreditado abogado de Tokio y conoció a Dios hace escasamente cinco años.

Durante todo este tiempo, a pesar de las dificultades familiares, la actual Hermana María de la Paz siguió en contacto continuo con su amigo Dios en la capilla de un pequeño hospital, a las afueras de Tokio. Según una amiga íntima, solía ir a hablar con su «amigo Dios» todas las mañanas y permanecía allí una hora.

En una improvisada conferencia de Prensa, celebrada al terminar el desayuno con que fueron obsequiados los asistentes a la ceremonia, la Hermana María de la Paz respondió en un tono simpático a las diversas preguntas que le hicieron sus amistades.

CON SU ESPOSO

La Hermana María de la Paz insistió repetidas veces que no fué suya la iniciativa de este «enlace—ella lo llamó—místico», sino que su amigo Dios la acogió porque quiso.

Desde el primer momento sus padres se opusieron rotundamente. (De hecho, consta que ningún familiar directo estuvo presente a la ceremonia del 25 de marzo). Pero sus veinte años cumplidos hicieron posible que su decisión cayera fuera de la interferencia paterna. Aseguró también que algún día ellos llegarán a comprender la trascendencia de su decisión actual y que ella pedirá todos los días a su «esposo Dios» para que sea cuanto antes. La Hermana María de la Paz mostró siempre una gran ternura cuando se refería a su familia: «Son buenos pero no pueden comprender ahora lo que pasa... Lo

entenderán después, si Dios quiere», concluyó con una sonrisa envuelta en melancolía.

A la pregunta de una amiga de la infancia de cómo era su «esposo Dios», pues nadie lo había visto en la ceremonia, la Hermana María de la Paz contestó: «El es el más hermoso entre todos los hijos de los hombres y se le puede distinguir entre millares. Su cabello es de oro. Sus ojos castos, como de paloma y profundos como el océano. Es alto como un cedro y sus palabras son suaves porque todo en El es Corazón». Casi ninguno entendió a quién se refería, pero todos parecían unánimes al decir que estaba enamorada...

NO SE CONSTRUIRA NINGUN PALACIO

Después de satisfacer algunas curiosidades femeninas sobre su ajuar, diciendo que en adelante vestirá de negro, desde la cabeza hasta los pies, o de blanco cuando cuide de sus «hijos» tuberculosos en el hospital de San José, en la ciudad de Kamakura, contestó a la pregunta sobre su nueva residencia que no se construirá ningún palacio como en el caso de la futura emperatriz del Japón, Michiko Shoda. Parecía hablar con sencillez y sin la menor sombra de envidia.

Los más cercanos hasta pudieron oír algo así: «Prefiero vivir en el «hall» de la Casa de mi Esposo Dios que en los palacios de los hombres».

Las ocupaciones de la Hermana María de la Paz, según sus mismas declaraciones, serán ocuparse del cuidado de 105 tuberculosos en un pequeño sanatorio de Kamakura. «Cuidaré de sus cuerpos porque son los «hijos» que Dios me envía y haré lo posible porque amen a su Padre Dios y nazcan a una nueva vida»...

TOKIO, 26, noche.—La Hermana María de la Paz salió a las ocho p. m. para su nuevo domicilio en Kamakura. Los que volvieron de la estación central de Tokio, después de despedirla, aseguraron que sentía una tremenda alegría, aunque no podía decir por qué...

TOKIO, 26 (última hora).—A la hora de terminarse este reportaje llegan rumores de las últimas palabras dirigidas por la Hermana María de la Paz a los que fueron a la estación central: «Mi esposo Dios me ha dicho que tengo que amar a todos los hombres, especialmente a los pobres y a los que sufren, y que cualquier cosa que haga por ellos es como si se la hiciera a El»...
